



STADT **FURTWANGEN** IM SCHWARZWALD  
GR-Wahlperiode 2019/2024

Sachbearbeiter : Marzahn, Christian

Aktenzeichen : 613.39

Vorlage Nr. : GR 2024/640

Datum : 16.01.2024

Verteiler : BM, FV, GR, OV, AL, P, Z, z.d.A.

Anlagen : ./.

Thema:

Fortschreibung des Regionalplans Schwarzwald-  
Baar-Heuberg;

Teilplan "Freiflächenphotovoltaik"

- öffentlich -

**Vorschlag zur Beschlussfassung im Gemeinderat am 26.03.2024**

Die Verwaltung wird beauftragt folgende Stellungnahme zur Fortschreibung des Regionalplans Schwarzwald-Baar-Heuberg, „Teilplan Freiflächenphotovoltaik“ im Rahmen der laufenden Behördenbeteiligung abzugeben:

Die Stadt Furtwangen im Schwarzwald bedankt sich für die Beteiligung im Rahmen der Fortschreibung des Regionalplans Schwarzwald-Baar-Heuberg, Teilplan „Freiflächenphotovoltaik“ und nimmt gleichzeitig zur Kenntnis, dass auf dem Gemarkungsgebiet der VVG Furtwangen-Gütenbach keine Ausweisung von Vorranggebieten für Freiflächenphotovoltaik vorgesehen sind. Seitens der Stadt Furtwangen im Schwarzwald werden somit keine Anregungen zur Planung vorgebracht.

## **Sachverhalt mit Erläuterungen und Begründungen**

Die Verbandsversammlung des Regionalverbands Schwarzwald-Baar-Heuberg hat in ihrer Sitzung am 01. Dezember 2023 beschlossen, das Beteiligungsverfahren für die Fortschreibung des Regionalplans Schwarzwald-Baar-Heuberg, Teilplan "Freiflächenphotovoltaik" gem. § 9 ROG i.V.m. § 12 Abs. 2 und 3 LPIG durchzuführen.

Der Stadt Furtwangen im Schwarzwald wurde im Zuge der Behördenbeteiligung die Möglichkeit zur Stellungnahme bis zum 08.04.24 gegeben. Die vollständigen Planungsunterlagen inkl. der Raumnutzungskarten befinden sich auf der Homepage des Regionalverbands Schwarzwald-Baar-Heuberg ([www.regionalverband-sbh.de](http://www.regionalverband-sbh.de)). Aufgrund der Größe wurde darauf verzichtet, diese Dateien an diese Vorlage anzuschließen.

Wie der Raumnutzungskarte „Süd“ entnommen werden kann, sind keine Freiflächenphotovoltaik-Vorrangflächen auf dem Gemarkungsgebiet der VVG Furtwangen-Gütenbach vorgesehen. Aus Sicht der Verwaltung sind auch keine speziellen Flächen in den Regionalplan mit aufzunehmen. Die PV-Potentialanalyse der VVG Furtwangen-Gütenbach wird derzeit noch final erarbeitet. Bereits bei der nichtöffentlichen Klausursitzung am 16.01.24 hat sich gezeigt, dass potentielle entwickelbare Flächen auf dem Gemarkungsgebiet Furtwangen-Gütenbach vorhanden sind, welche bereits von Investoren detailliert überplant werden. Eine Nichtausweisung als Vorrangfläche im Regionalplan, würde einer etwaigen Bauleitplanung der Stadt nicht entgegenstehen.

Seitens der Verwaltung wird daher vorgeschlagen, die im Beschlussvorschlag formulierte Stellungnahme an den Regionalverband Schwarzwald-Baar-Heuberg abzugeben.

## **Stand der Vorberatungen**

Im Rahmen der nichtöffentlichen Klausursitzung zum Thema „Freiflächen- und Agri PV“ am 16.01.24 wurde das Gemarkungsgebiet der VVG Furtwangen-Gütenbach auf mögliche potentiell geeignete Flächen für Freiflächenphotovoltaik untersucht.

## **Kosten und Finanzierung**

Keine.